

広報



なきじん

1998

6月

毎月1日発行

NO.271



●今帰仁村の人口

男4,828人(+10) 女4,777人(+3) 計9,605人(+13)
世帯数3,278戸(+11) 平成10年4月30日現在

今帰仁御神



今帰仁村民憲章

一、みんなで守ろう 恵まれ
た自然と文化遺産を
みんなでつくろう おいとやすらぎのある村を
みんなで育てよう のび
ゆく力と豊かな心
みんなでめざそう 健康
で希望に満ちた村を
みんなで築こう 平和で
明るい活力のある村を

今帰仁産スイカは輝く太陽のも
と丹念に育てられ、糖度が十三度
(平均十一度)とほとばしる甘さ
が売りもの。

今帰仁郵便局(親川恵一局長)
のふれあい直送便「今帰仁産大玉
スイカ ゆうパック」出発式が四月
二十八日、郵便局の広場で行わ
れ、関係者多数が見守る中早速、
箱詰めされたスイカが全国各地を
目指して発送された。

出発式で親川局長は「今年はす
でに五十個の注文があり滑りだし
は好調。目標を三千個に地元特産
品の拡大に貢献していきたい」と
意欲をもやした。

今帰仁郵便局(親川恵一局長)

夏の味覚今帰仁産大玉スイカ
ゆうパックで全国へ





子どもたちを魅了したフルートの演奏

各字区長の協力を得て一齊に収納にあたることになった。
収納出発式は五月十五日、役場玄関前で行われ、上間博安村長が「収納率の向上で計画されている事業がスムーズに実施できるよう頑張りましょう」とあいさつ。
その後、職員および区長が収納率のアップを目指して微税に出発した。

村税収の対前年度収納率の大大幅な落ち込みが予想される中、このような状況が続けば村の各事業実施に支障をきたすだけでなく、地域活性化にも大きな影響を与えるとあって、村では収納対策連絡会を設置、役場全職員をはじめ、

納税で支えるみんなの今帰仁村 全職員、区長が収納出発式



▲出発式で職員を激励する上間博安村長

各字区長の協力を得て一齊に収納にあたることになった。

収納出発式は五月十五日、

役場玄関前で行われ、上間博

安村長が「収納率の向上で計

画されている事業がスムーズに実施できるよう頑張りまし

ょう」とあいさつ。

その後、職員および区長が

収納率のアップを目指して微

税に出発した。

学対シリーズ(43)

自己の問題を自己反省していく自己の育成を求めて

平成十年度

学力向上対策委員会総会

今後引き続き学対を推進し、
二十一世紀に活躍する子ども

を育成していく」とあい

さつ。

総会は、学対の具体的な

を確認するとともに、各部会

の活動計画について協議を行

い、本年度学対を充実・発展

させる目的で開催され、平成

十年度は「自らの問題を自ら

解決していく能力の育

成を求めて」の研究テ

ーマで取り組みを強化

することになった。

また総会終了後、「心ゆたかで、自ら未

来を切り開く子に」の演題で津留健二先生

（元県教育長）をお招

きし講演会が行われ、

先生は本村の学力向上

対策の目標している子

ども像として

演題で津留健二先生

（元県教育長）をお招

きし講演会が行われ、

先生は本村の学力向上

保健婦だより

乳幼児健康診査の大切さを認識し、適切な対応ができるように



こんにちは、さわやかな初夏を迎える、村民の皆様いかがお過ごしでしょうか。

村では毎年、保健予防活動の一環として、様々な事業を行っていますが、今回はその中の「乳幼児健康診査」について述べたいと思います。

乳幼児健康診査とは、各市町村で行われている乳児健康診査・一歳六ヶ月児健康診査・三歳児健康診査をさします。その他、一ヶ月に達した乳児の健康診査が病院で実施される事もあります。村では、乳児健康診査を年三回、一歳六ヶ月児健康診査・三歳児健康診査を併せて年六回行っています。これは「母子保健法」第十二条・十三条に基づいて、公費で実施されるものです。それぞれの概要としては、趣旨・身体の発育途上にある適応力の弱い乳児について、

暑い日差しの中、第八回やんばる駅伝競走伊江島大会が伊江村のシンボル・(タツユ)

→華麗ないまじん太鼓の演舞で

→そくれ

オープン

式典終了後に店内が披露さ

れる

とオーブンを待ちかねた

人たちでごった返し、店頭に並

べられた

スイカやその他の特

殊の激しいデッドヒートを演

じ、終盤地力に勝る本部が逆

転で大会史上初の四連覇を達

成した。

また本村は第三区で島袋誠

選手とも健闘したが、昨年と

同順位の六位にとどまつた。

頭の両チームが抜きつ抜かれ

つ

の

出場健脚を競つた。

レースは予想通り本部、国

頭の両チームが抜きつ抜かれ

る

結果

で、大勝利を収めました。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

り

ま

す。

今度は

次回

の

勝利

を

目

的

に

向かって、

頑張

まから 伝言板 くまら

消防設備士試験

試験日時：平成10年8月30日（日）午前10時開始
 試験種類：甲種（第1類～第5類）、乙種（第1類～第7類）
 試験会場：沖縄国際大学、宮古広域消防本部、八重山農林高等学校
 願書受付期間：平成10年7月21日（火）～7月27日（月）
 願書配置先：消防試験研究センター、各消防本部、宮古、八重山支庁振興総務課
 受付方法：試験センターへ郵送又は直接窓口へ持参
 受付場所：（財）消防試験研究センター沖縄県支部
 及びお問い合わせ 那覇市旭町14番地
 自治会館5階 ☎ 098-867-5332

◆特設人権相談のお知らせ◆

1. 日 時 平成10年6月17日（水）、10時～15時
 2. 場 所 村コミュニティセンター
 3. 相談担当者 法務局職員、地元相談員
 今帰仁村字渡喜仁267 謝花 勝子 ☎ 56-2716
 今帰仁村字諸志171 島袋 輝志雄 ☎ 56-3224
 今帰仁村字仲宗根301 三輪 茂穂 ☎ 56-2183
 今帰仁村字仲宗根339 諸喜田ス工子 ☎ 56-2127

※相談は無料で、秘密は守られます。お気軽にご相談下さい。

第10回 今帰仁村壮年ソフトボール大会

主催 今帰仁村壮年ソフトボール協会

村壮年ソフトボール協会では日頃スポーツに親しむ機会の少ない壮年を対象に健康の増進、愛好者の育成と参加者の親睦を目的に次の要領で開催します。

- 期 日 平成10年6月21日（日）
- 会 場 運動公園サブグランド
- 参加資格 昭和33年までに生まれた方で、登録選手は20名以内。
- 服 装 できる限り統一ユニフォームを着用し、できないチームについては、運動着にチーム名、背番号をつける。
- 詳しい事は教育委員会社会教育課 ☎ 56-2645、2647までお問い合わせ下さい。

今帰仁村字天底の山岳（サンタキ）に川上写真館がある。創設者は故川上清永氏（明治三十四年生）で昭和九年に大阪から帰郷し、湧川の川竿・仲宗根の旧市場、さらに現在地の山岳に移転してきた。清永氏は大坂で写真の原料をつくる工場に勤め、写真の技術は安仁屋といふ方に習ったという。昭和九年沖縄に帰郷して写真館を開いたが、昭和十九年になると戦争が厳しくなったので一時写真館をやめた。

戦前は村内に写真館がないため、ほとんど川上写真館によつて撮影さ

れた。戦後は宮古出身で友利

という人が西平医院の隣で写真館を開いていた。川上写真館は戦後昭和二十三年頃、清永氏から清一（大正十五年生）氏に引き継がれ、現在に

至っている。

写真上は昭和二十八年の川上写真館前の様子である。まだ茅葺き屋根の建物で、「川上写真館」「迅速」「丁寧」と書いた看板と写真を貼った掲

示板が見える。中央の杖をついているのが川上清永氏、左側の三男の一雄氏である。その頃の写真館は、川上清一氏が継いでおり清永氏は隠居の身であった。三男の一雄氏は最近まで浦添市で写真館を営んでいた。

戦前、写真が写せたのは裕福な家であった。そのため、学校の卒業式などの記念写真是よくあるが、風景や施設や

個人的なスナップ写真は少ない。自転車に写真機を積み出張撮影することが多かつた。たまに二重写しをしてしまい失敗することもあったが、結果的に撮影で失敗することはほとんどなかつたという。

下の写真の子ども二人は、川上稔氏と川上進氏である。川上清一氏は大正十五年生まれで、今でも現役のカメラマンである。昭和二十三年に金武町の金城写真館で見習いをし（二ヶ年）、その後石川で写真の引き伸ばしの仕事をした後、今帰仁で家業の写真館を継いだ。

五十年余り写真に携わってきた川上清一氏は、自転車で屋我地まで出張、撮影依頼が多く夜遅くまでかかり、次の方は間に合わせきれず怒られた等々様々な思い出がある。特に「天底小学校五十周年誌」が思い出深いという。写真業界で「一番の転換はモノクロからカラーになつたことですか」と感慨深く語られる。



▲天底の山岳（サンタキ）の川上写真館（昭和28年）



▲川上写真館前の子どもたち（昭和28年）（川上清一氏撮影）

（歴史文化センター）

北山病院の光武先生が兼次中へ百科辞典を寄贈

医療法人光風会北山病院の光武俊和先生は四月十五日、兼次中学校（高江洲進校長）を訪ね、「お世話になつている地域の子どもたちの教育に役立ててください」と百科辞典三十二冊を寄贈した。

図書委員会を代表して内間祐介君が「先生からいただいた本を学習の中でうまく生かせるよう、全校生徒に呼びかけどんどん活用していただき」と感謝のことばを述べた。

また、小橋川哲教頭は「今帰

○第十一回村親善チャリティーゴルフ大会の収益金として
 村社会福祉協議会へ
 ○玉城澄夫さん（那覇市長田二十三三一四八）より母、ゴゼイ様の香典返しとして十万円。
 村育英会へ

ご寄付

※ご芳賀ありがとうございます。
 七十七万円。



虫歯予防デー（6月4日）



▲百科辞典の贈呈式

天底山岳（サンタキ）の川上写真館

写真にみる今帰仁

91

示板が見える。中央の杖をついているのが川上清永氏、左側の三男の一雄氏である。そ

の頃の写真館は、川上清一氏が継いでおり清永氏は隠居の身であった。三男の一雄氏は最近まで浦添市で写真館を営んでいた。

戦前、写真が写せたのは裕福な家であった。そのため、学校の卒業式などの記念写真是よくあるが、風景や施設や

示板が見える。中央の杖をついているのが川上清永氏、左側の三男の一雄氏である。そ

の頃の写真館は、川上清一氏が継いでおり清永氏は隠居の身であった。三男の一雄氏は最近まで浦添市で写真館を営んでいた。

村民カレンダー

6月／水無月

1 月	○心身障害児通園事業(土日、祝祭日除く毎日)(9:00~17:00コミセン) ○ディサービス(土日、祝祭日除く毎日)(9:00~17:00コミセン)
2 火	○今帰仁郷友会チャリティーゴルフ大会
3 水	○心配ごと相談(13:30~16:30 コミセン) ○狂犬病予防接種(モレ) ○リハビリ教室(13:30~15:30 コミセン)
4 木	
5 金	○区長会(14:00~ 2階会議室) ○おもちゃ図書館(13:00~17:00 コミセン)
6 土	○少年の主張大会
7 日	○海神祭ハーリー(運天漁港)
8 月	○DPT予防接種
9 火	○1才半・3才児検診(13:20~ コミセン)
10 水	○心配ごと相談(13:30~16:30 コミセン) ○リハビリ教室(13:30~15:30 コミセン) ○村まつり実行委員会
11 木	
12 金	
13 土	○おもちゃ図書館(13:00~17:00 コミセン)
14 日	○村ソフトボール大会
15 月	
16 火	○牛セリ(セリ市場)
17 水	○心配ごと相談(13:30~16:30 コミセン) ○リハビリ教室(13:30~15:30 コミセン)
18 木	○歯科相談(13:00~14:00)
19 金	○区長会(14:00~ 2階会議室) ○日本脳炎予防接種(3才)(12:30~ コミセン) ○老人クラブグランドゴルフ大会(運動公園)
20 土	○おもちゃ図書館(13:00~17:00 コミセン)



爽快、言葉では表現できません。の後の一杯はまさに気分

21 日	○壮年ソフトボール大会
22 月	
23 火	○慰靈の日 ○ミニバスケットボール大会(村民体育館) ○月例記録会(17:30~運動公園)
24 水	○心配ごと相談(13:30~16:30 コミセン) ○リハビリ教室(13:30~15:30 コミセン)
25 木	○「朝読み・夕読み」表彰式(コミセン)
26 金	○老人クラブ大会
27 土	○おもちゃ図書館(13:00~17:00 コミセン)
28 日	○村PTAバレーボール大会(村民体育館)
29 月	○日本脳炎予防接種(3才)(12:30~ コミセン)
30 火	

7月／文月

1 水	○心配ごと相談(13:30~16:30 コミセン) ○リハビリ教室(13:30~15:30 コミセン)
2 木	
3 金	
4 土	○おもちゃ図書館(9:00~12:00 コミセン) ○郡野球大会
5 日	○郡野球大会
6 月	○区長会(14:00~ 2階会議室)
7 火	
8 水	○心配ごと相談(13:30~16:30 コミセン) ○リハビリ教室(13:30~15:30 コミセン)
9 木	

今年ほど大雨に悩まさ
れた年も珍しい。つい先日
も農家の皆さんが丹精込
めて作り上げたハウスイ
カに大きな被害をもたらし
た。収穫を前に胸を彈ませ
ていた矢先のできごとであ
る。農家の胸の内を思う
と、いくら天災とはいえ何
ともやるせない。

ゴールデンウィークを過

ぎた頃から本格的な夏が
到来、交わす言葉も暑い
季節である。仕事が終わ
った後の同僚たちとの一
杯、スポーツやジョギング
ですねえーの一言に尽き
る。そしてビールのおいし
い季節である。

編集後記